

poursuivent activement des débouchés évalués à plus de un milliard de dollars dans l'un ou l'autre de ces secteurs.

J'ai déjà mentionné votre décision d'adhérer au GATT, qui symbolise votre décision de changer radicalement la philosophie et la stratégie qui sous-tendent l'économie nationale. Le fait que le gouvernement mexicain a accueilli notre réunion ministérielle informelle de la semaine dernière confirme le rôle important que votre pays joue dans ces négociations.

Inutile de dire que ce succès est loin d'être assuré. L'ordre du jour de ce Round est extrêmement ambitieux: il englobe des problèmes de longue date comme l'agriculture et le textile, ainsi que des nouveaux thèmes comme le commerce des services et la propriété intellectuelle.

Sous l'habile présidence du Secrétaire Serra, je crois que la Réunion de Puerto Vallarta a donné l'élan dont avaient grandement besoin les négociations sur toutes les questions à l'ordre du jour, et qu'elle a souligné l'urgence que les ministres attachent à la réalisation constante de progrès.

Comme vous le savez probablement, j'ai profité de cette Réunion ministérielle pour expliquer à mes collègues une initiative du Canada visant un nouveau cadre institutionnel pour le GATT et pour la conclusion anticipée d'accords sur de nouveaux thèmes comme les services, dans le cadre du processus d'achèvement de l'Uruguay Round.

Le cadre engloberait une organisation mondiale du commerce (OMC). Sa pièce maîtresse serait un processus plus efficace pour le règlement des différends. Je suis satisfait de la réponse généralement favorable que mon initiative a reçue; dans les prochains mois, je compte collaborer avec le Secrétaire Serra sur ce projet et sur d'autres questions soulevées aux NCM.

Dans un secteur traditionnel des négociations, celui de l'accès aux marchés par la réduction des barrières tarifaires et non tarifaires, le Canada et le Mexique ne se font pas prier. Cette semaine, j'ai amené avec moi un groupe de hauts fonctionnaires canadiens - basés à Ottawa et à Genève - afin d'engager les négociations bilatérales dans le cadre des NCM. Le fait que la première des rencontres de ce genre prévues dans le contexte de l'Uruguay Round se tienne au Mexique montre bien l'importance que nous attachons à notre relation bilatérale.

Comme plusieurs d'entre vous le savent, le désir du Canada de libéraliser le commerce multilatéral a été complété par la conclusion d'un accord bilatéral de libre-échange avec les États-Unis, notre principal client et fournisseur.